

De sol a sol

AL VUELO

Cuando nos echamos á la calle para comenzar la diaria tarea de la busca y rebuza de noticias, aquí y allí, nos encontramos con que hacía una deliciosa mañana de primavera, casi berrenda en verano, pues el sol picaba más que un variagüero en una buena tarde de toros, cuando les da por casualidad, la vena de agarrar puyazos en lo alto del morrillo.

El gobernador no tenía nada que contar-nos y no recibió á los reporteros de la Prensa, sufriendo éstos el primer desengaño del día en su cotidiana labor.

En la Diputación apenas hubo noticias, y por no haber, ni siquiera como jueves se reunió la Comisión provincial, y quedamos defraudados también en la Casa de la provincia.

Afortunadamente no ocurrieron en la vía pública desgracias que lamentar, como el día anterior, y así las cosas, dejamos correr el tiempo hasta que llegó la hora de asistir á la conferencia de Mr. Schneider, inteligente profesor francés, que por encargo del Ateneo Guipuzcoano, nos habló de España y de los españoles en el arte francés moderno, deleitando á la concurrencia con sus atinadas observaciones.

La labor de Ateneo Guipuzcoano, está siendo objeto de grandes elogios, bien merecidos por cierto, pues están pasando por su tribuna hombres inteligentes y educadores, que con sus conferencias contribuyen á la educación del público, de modo verdaderamente extraordinario.

Han cesado ya los chismorros y los rumores de los días pasados, versando las conversaciones de la tarde acerca del documento escrito del señor Sánchez Guerra, y de la contestación «á correo vuelto» que el general Primo de Rivera le ha dado.

Todos se preguntan: ¿Por qué ha roto su relación Sánchez Guerra?

¿Qué querrá decir Primo de Rivera, al referirse á la oportunidad del momento, cuando dice, «él sabrá por qué»?

Y descifrando el jeroglífico, se han pasado muchos las últimas horas de la tarde.

En los andenes de la estación del Norte hubo más movimiento de viajeros conocidos que otros días; para París pasó Sabourin; para Madrid marchó el delegado gubernativo señor Saldaña, y se esperaban también á Quiñones de León y á Largo Caballero.

Como no podía faltar á la cita del señor Oreolaga, el agua hizo su aparición, vergonzosamente, al obscurecer; y decimos vergonzosamente, porque apenas si se atrevió á llorar.

El mar era el que se mostró bastante inquieto en las pleamaras, saltando las olas en el paseo del Príncipe y rebasando en todos los sitios los límites negligentarios.

«Y no hay más de que hablar por ahora.

ASORDEP.

En la Diputación

FOLLETO INTERESANTE

Dijo ayer el presidente interino, señor Rezola, á los periodistas que le visitan diariamente, que se había recibido en la Diputación un folleto de la Comisión burgalesa de Iniciativa ferroviaria, conteniendo el informe que se ha publicado sobre el anteproyecto de los ferroviarios, redactado por la sección de planes y proyectos del Consejo Superior Ferroviario, solicitando además la adhesión al informe de la Diputación de Guipúzcoa.

UNA VISITA

El señor Rezola recibió en su despacho, la visita del alcalde de Fuenterrabía, señor Sagarzazu, el cual le habló de asuntos que afectan á aquella ciudad.

UNA ATENCIÓN

El jefe del Centro telefónico, señor Domínguez Pérez, ha enviado un atento B. L. M. al presidente de la Diputación, ofreciéndole á la Corporación provincial y notificando la toma de posesión del cargo.

INVITACIÓN

Se ha recibido una invitación para asistir al acto solemne de la bendición de la bandera del somatén del partido de Veragua.

La fiesta será el próximo domingo, en la parroquia de San Pedro de aquella villa.

Antes se celebrará una gran misa.

NO SE REUNIO

Ayer no se reunió la Comisión provincial por tener que estar algunos miembros en el tribunal de los exámenes que se están verificando en la Diputación.

Nuevo servicio de los automóviles "La Guipuzcona"

a Azcoitia

Punto de partida: Plaza de Guipúzcoa. Salida de San Sebastián á las 8'30 por la mañana, y por la tarde, á las 4'30; salidas de Azcoitia, á las 7'40 de la mañana, y por la tarde á las 4'30.

La inauguración de este nuevo servicio comenzará el sábado, día 9.

DE SOCIEDAD

Santoral

Mayo, 8, viernes.—La Aparición de San Miguel Arcángel y San Acacio.

Sol, sale á las 4'56 de la mañana; ponece á las 7'19 de la tarde.

Luna llena en Escorpio, hoy á las 13 horas, 43 minutos.

Viajes

Acompañado de su distinguida familia, ayer jueves, salió con dirección á Las Palmas, de cuya Audiencia ha sido nombrado presidente, nuestro querido amigo don Angel Aldecoa, que durante varios años desempeñó el cargo de presidente de esta Audiencia provincial.

—De su viaje á Eibar, en donde asistió á la boda de su sobrina, ha regresado el teniente coronel de Ingenieros don Martín Acha, querido amigo nuestro.

TELEGRAFOS Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la Republique. — HENDAYE

—Se encuentra pasando unos días en San Sebastián, en casa de nuestros queridos amigos los señores de Luño, la distinguida señora doña Francisca Aguirre, viuda de Casas, y madre de nuestro también estimado amigo don Julio. La deseamos muy grata estancia.

—Se halla asimismo en San Sebastián, procedente de Madrid, don Ramón Díez del Corral y Blanco de Salcedo.

—Ha venido de Burgos el culto ingeniero don Florentino Martínez Mata, que pasará aquí unos días.

—Con la misma dirección salió don Ramón Navarro Ramírez.

—De la villa y corte llegó el ingeniero don José Friberg Euguren.

Una inauguración

El monumento al insigne pintor, señor Muñoz Degrain

(POR TELEFONO)

Madrid, 8.

Ayer á las once de la mañana, en los jardines del Palacio de Bibliotecas y Museos, se verificó el acto de inaugurar el monumento erigido al insigne pintor, don Antonio Muñoz Degrain.

Asistieron al acto el director general de Bellas Artes, señor Pérez Nieve, que llevaba la representación del subsecretario de Instrucción Pública, y los señores Lacierva, Pla, Rodríguez, Bloy, Bogué, Melida, Marín, Santa María, Serrano, doctor Fert, Martínez de la Riva, Menéndez Pidal, Capuz, Fernández Valbuena, Perdigüero y otros y la Comisión organizadora.

El señor Fernández Valbuena leyó unas sentidas cuartillas alusivas al acto y luego hicieron uso de la palabra los señores Pérez Nieve y Lacierva, éste como presidente del Patronato del Museo de Arte Moderno.

—Luego de breve permanencia en esta ciudad, regresó á Pamplona, acompañado de su bella esposa, don Luis Palencia.

—Ha regresado también á Zaragoza don Félix de los Ríos Martín, que estuvo en San Sebastián unos días.

—De Bilbao, don Basilio P. de Pinedo.

—En uso de licencia, sale uno de estos días para Vitoria, en donde fijará su residencia al ser jubilado, nuestro querido amigo el Jefe de Telégrafos de esta Sección don Luis Asensi. Deseamos feliz viaje al querido amigo.

Bodas

Nuestro querido amigo el culto funcionario, gubernativo don Bernardo Pablo Conde, que tan brillantes servicios ha prestado en esta plantilla, ha salido para Salamanca, en donde contraerá matrimonial enlace con la bellísima y distinguida señorita Leonor Méndez Escudero.

Le deseamos un feliz viaje y anticipadamente dámole nuestra mas cordial y efusiva enhorabuena, con el deseo de que los futuros esposos tengan en su próximo nuevo estado todo género de dichas.

Letras de luto

En esta mañana de ayer dejó de existir en esta capital el señor don Ramón Ayerza y Goya (viudo de doña Concepción Arza Arregui), persona muy conocida y apreciada.

A las diez de la mañana de hoy se celebraron los funerales por el eterno descanso de su alma, en la parroquia de San Ignacio, y a continuación será conducido su cadáver al cementerio de Polloe.

A su atribulada madre doña Gregoria Goya, á sus hermanos y demás parentes, les acompañamos en su aflicción.

En el Gobierno Civil

El gobernador no recibe a la prensa, pero sí al señor Caballero

El gobernador civil comunicó á los representantes de la Prensa, por intermedio de su secretario particular, que no recibía, por no tener nada de particular que comunicarles.

DOS VISITAS

A media mañana estuvo en el despacho del señor gobernador, el concejal señor Caballero, conversando largo rato con la primera autoridad civil.

También recibió el gobernador la vivista del ex director general de Obras públicas, don Horacio Azqueta.

CALZADOS

FUERTES,
ELEGANTES,
ECONOMICOS
CASA MERINO :: Narra, 7.

MADRES

¿Sabéis que la salud de muchos miles de niños es debilitada considerablemente, si no llega a perderse, por haber sido criados con leche que en algunos casos provenía de vacas tuberculosas?

No corráis ese riesgo con vuestros hijos y criálos con

Glaxo

El mejor alimento para criar niños que está garantizado libre de gérmenes de la tuberculosis. Preguntad a los muchos miles de madres que criaron y crián sus hijos con GLAXO.

Pídase en farmacias, droguerías y ultramarinos. Agentes exclusivos: SEBASTIAN TAUER y Cía. S. A. Avenida Pi y Margall, 12. Madrid.

Representante: ALFARO y GOMARA :: Easo A., SAN SEBASTIAN.

La pelota

EN EL MODERNO

A primera hora y con asistencia de numerosos aficionados, jugaron ayer tarde, según estaba anunciado, Quintana hermanos (II y III), rojos, contra Azurmendi y Lejona, azules.

El encuentro fué muy regularcillo, pues á partir de una ligera competencia que hubo en el curso de las dos primeras rondas, no se registró nada digno de mención.

El dinero, que al principio se ofreció por los colorados, sufrió ligeros cambios en las dos primeras rondas en las que hubo algunos empates.

Luego dominaron Azurmendi y Lejona quienes ganaron el partido con facilidad. Los hermanos quedaron en 39 tantos para los 50 á que estaba concertado el encuentro.

En segundo término contendieron Arenas y Villaro I, encarnados, contra Gorrochategui y Bérrix, azules.

Este partido fué mucho más bonito y competido que el anterior y desde luego mejor jugado.

Esta vez, la «catedra» se inclinó por los azules siquiera el momio inicial no fuera de mayor cuantía.

Luego, los «inteligentes», en vista de la competencia entablada, optaron por ofrecer dinero de conformidad con lo que la marcha del tanteador aconsejaba, y de esta manera, los ganancios fueron los bajistas.

Igualados por última vez á 38, avanzaron Gorrochategui y Bérrix, quienes después de ruda lucha lograron triunfar por cuatro tantos.

Fué un partido muy bonito y bien jugado en el que los cuatro palistas pusieron de su parte cuanto pueden y saben.

EN PAMPLONA

Esta tarde se ha jugado en el frontón Euskal-Jai, un partido de pelota que resultó uno de los más interesantes de esta temporada, por lo competido del mismo y por las meritísimas jugadas que llevaron á cabo los contendientes.

Cestona y Cidizo se las entendieron con Insaurralde y Irigoyen, y la primera pareja, después de una lucha reñidísima, llegó á los nueve juegos cuando sus contrarios tenían ocho.

Picadillo

Un poeta dadaista llama al cine "Calendario del corazón abstracto".

Atízal Es como si se le hubiera ocurrido llamar a la baraja "Cartulinas simbólicas del amor durero".

Otra tontería!

"El universo no varía".

Como que no hay nada nuevo bajo el sol, Y, por lo visto, ni encima tampoco.

"Nuestros aviadores deben llevar siempre consigo paracaidas y extintores de incendios." Una Casa de Socorro completa, con personal y todo. Esto sería más práctico.

"Lo que será España en la Exposición Internacional de Artes decorativas de París."

Pues ya se sabe. Un rinconcito apenas perceptible, porque no nos han dejado sitio para más.

"Los hombres políticos hablan para las paredes."

Pues, a veces, las paredes escuchan. Y hasta contestan, si hay eco.

"El señor Francisco Rodríguez se halla completamente mejorado."

Nos alegramos, y lo sentimos por los dueños de algunos restaurantes.

"En Villaconejos explota una bomba de artillería."

Se acabó este año la cosecha de los famosos melones.

En Madrid tratan de resucitar a los "isidros".

¡Pero es que ahora les molan! ¡Porque antes no hacían más que darles el tiro!

"Primero de Rivera ha dicho que no hay cenura."

Que sé lo preguntan a los cuartilleros, qué hay noche que van y vienen quince veces de allá para acá.

"El presidente del Directorio habla de gobernar diez años."

Maura era menos ambicioso: se contentaba con un quinquenio.

ESE.

Salón Miramar

Hoy, 8 de Mayo, VIERNES DE MODA ESTRENO de la graciosa comedia americana

"LABIOS ROJOS"

interpretada por las aplaudidas "estrellas"

VIOLA DANNA y TOM MOORE